

Le collectif des désobéissants organise des stages de formation à la désobéissance civile et accompagne sur le terrain les acteurs des luttes progressistes, quelles qu'elles soient. Dans nos stages, nous présentons les grands principes de la désobéissance civile et transmettons à l'aide de jeux de rôles et d'exercices divers des méthodes d'organisation d'actions directes non violentes, des techniques de blocage, de résistance passive, des informations sur nos droits face à la police, sur les façons de travailler avec la presse, etc.

On peut avoir un aperçu des stages des Désobéissants (2mn 50s) sur cette vidéo : http://www.dailymotion.com/video/x3dbs1\_desobeir\_news

Horaires : 10h-18h environ avec une heure de pause. Le dimanche est un peu moins chargé. Pour les repas, il est d'usage que chacun apporte et qu'on partage façon "Auberge espagnole".

Min: 15 participants Max: 50 participants

## **Programme:**

- 1. Nos limites, les limites de la non violence
- 2. La gestion de la violence dans l'action (la nôtre, éventuellement, et surtout celle de notre adversaire quel qu'il soit)
- 3. Notions de stratégie
- 4. La méthodologie de l'action :préparation d'une action : objectifs, pédagogie par l'action, repérage, scénario, plans A et B, briefing contenu et message, déroulement technique, dimension juridique ;déroulement d'une action : coordination, sécurité, communication, négociation, évaluation, etc. Répartition des rôles
- 5. Techniques de résistance et de blocage
- 6. Mise en situation pratique / Jeu de rôle grandeur nature (à condition d'être au moins 15 participants) + debriefing
- 7. Au commissariat : convocation, vérification d'identité, garde-à-vue,techniques d'interrogatoire de la police, nos droits, procédure judiciaire Une scène d'audition policière(<a href="http://www.dailymotion.com/video/x8wp15">http://www.dailymotion.com/video/x8wp15</a> unstage-de-resistance-par-les-deso news#from=embed)
- 8. La relation aux médias

Le prix est libre pour tous, et on donne 50 euros comme indication pour les gens qui estiment que leur revenu le permet (à eux de voir). C'est le prix qui permet de compenser le fait que d'autres payent beaucoup moins. Cet argent finance notre collectif : procès (celui de Xavier pour refus de prélèvement ADN, par exemple), actions (Fermeture de l'OTAN le 1er avril, on aide à payer le transport ; ouverture de la frontière Israël / Palestine le 15 avril par exemple, on aide les gens à payer leur billet), Internet...